
CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS DA PESSOA COM DEFICIÊNCIA 

DE SÃO BERNARDO DO CAMPO 

Ata nº 228 – Reunião Ordinária 

Aos quinze dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte e dois, realizou-se de 

forma presencial reunião ordinária do Conselho Municipal dos Direitos da 

Pessoa com Deficiência. Participaram da referida reunião os seguintes 

Conselheiros Titulares: Débora Villar de Oliveira Giudice Cruz; Renata Cristina 

Rocha; Joseleine de Campos Gomes; Gabriel Campi Rodrigues; Aleksandra 

Viviane dos Santos; Maria Lúcia Leite; Alan Mazzoleni; Kauê Pedro Costa; 

Conceição de Maria Marques Cunha; Luciana Pereira Sena França; Maria 

Aparecida Martins Sales.  os seguintes Conselheiros Suplentes: Augusto 

Henrique Stangorlini; Carlos Caoru de Souza Kussano; Marcio Roberto Dias 

Barreira; Luciana Costa Barboza. como observadores: Felipe Almeida Freitas 

(Intérprete de Libras); Ayla S. de Lucca Rosa (Intérprete de Libras); Alessandra 

dos Santos (Política Pública); Mami Seguchi Doi (mãe e escritora); Alexandra 

Borba Rodrigues (mãe atípica); Rosana Lira Prado (mãe atípica); Carla Cristina 

Q. de Alencar (mãe atípica); Elaine Cristina Batista (Unidos pelo Amor); Renata 

Vieira Ramos (Unidos pelo Amor); Maria de Fátima S. Gomes (Unidos pelo 

Amor); Gisele Aparecida de Araújo Figueiredo (Unidos pelo Amor); Paulo 

Figueiredo Neto (pai); Francisco Valdemir Silva (pai); Angélica Monteiro (SS – 

IML); Ana Paula B. Oliveira (mãe); Lourdes Veronesi (conselheira tutelar); Sergio 

Casonatto Juior (Conselheiro Tutelar); Juliana Feliciano (Conselheira Tutelar); 

Natália Almeida G. Lagares (Conselheira Tutelar); Micheline Gomes 

(Conselheiro Tutelar); Keila Cristiane da Silva Vieira (mãe); Claudia Kimei 

(Conselheira Tutelar).  1- Abertura: A reunião inicia-se às 14h20 pelo Sr. Gabriel 

Campi Rodrigues, Presidente do CMDPcD, que agradece a presença de todos. 

2- Deliberações: a) Justificativas de ausência: São apresentadas as 

justificativas da Sr. Luiz Florentino de Arruda Filho (viagem – assuntos 

particulares); Sr. Francisco Carlos Matuck Lopes (consulta médica); Sr. Wagner 

Luiz de Oliveira Andrade (demanda urgente no trabalho, também justifica a 

ausência de sua titular Sra. Ilma Yuriko Hasegawa Enjiu, pelo mesmo motivo); 

Edileuza Rodrigues da Silva (consulta médica), não havendo nenhuma objeção 

entre os conselheiros, as justificativas de ausência são deliberadas em 

unanimidade pela plenária.  b) Deliberações de Atas (Ata nº 226 e nº 227): Sr. 

Gabriel Campi questiona o recebimento e leitura das Atas entre os Conselheiros, 

não havendo nenhuma correção/objeção as atas são deliberadas em 

unanimidade pela plenária. c) Aprovação do Calendário de Reuniões 

Ordinárias 2022: Sr. Gabriel informa que as Reuniões Ordinárias do CMDPcD 

serão realizadas todas as terceiras terças-feiras de cada mês, sempre as 14h00 

e explica que, segundo Regimento Interno deste Conselho as reuniões podem 

ocorrer até as 17h30, dependendo da extensão da pauta. Lembra que a 

tolerância para o início da reunião é de 15 minutos, em caso da falta de quórum 

sugere aguardar mais alguns minutos, ainda não havendo quórum após esse 

período a Reunião deve ser cancelada. Iniciando a votação, os Conselheiros: 

Debora Villar; Joseleine de Campos Gomes; Renata Cristina Rocha; Carlos 



Caoru de Souza Kussano, Marcio Roberto Dias Barreira; Luciana Costa 

Barboza; Gabriel Campi Rodrigues, Aleksandra Viviane dos Santos; Maria Lucia 

Leite; Alan Mazzoleni; Kauê Pedro Costa; Conceição de Maria Marques Cunha; 

Luciana Pereira e Maria Aparecida Martins Sales, deliberam favoravelmente pelo 

Calendário de Reuniões Ordinárias do CMDPcD – Exercício 2022. d) Definição 

do 1º Secretário da Mesa Coordenadora: Sr. Gabriel explica as funções do 1º 

Secretário, que consta no Regimento Interno - Art. 19. Ao Secretário-Geral do 

CMDPcD compete: I - verificar e declarar a presença dos conselheiros pelo 

respectivo livro de presença; II – ler, durante a sessão e por solicitação da 

Presidência, matérias destinadas ao conhecimento e deliberação do Conselho; 

III - redigir e lavrar, com o auxílio do Secretário Executivo, as atas das sessões 

do Conselho; e IV - auxiliar o Presidente na apuração dos escrutínios realizados 

pelo Conselho. Sr. Gabriel informa que conversou anteriormente com algumas 

pessoas, inclusive com a Sra. Luciana Pereira, que é representante do Conselho 

e mãe de Pessoa com Deficiência e que a mesma se interessa em assumir esta 

função, sem objeção e sem o interesse de nenhum outro Conselheiro para esta 

função é iniciada a votação onde os seguintes conselheiros: Debora Villar; 

Joseleine de Campos Gomes; Renata Cristina Rocha; Carlos Caoru de Souza 

Kussano, Marcio Roberto Dias Barreira; Luciana Costa Barboza; Gabriel Campi 

Rodrigues, Aleksandra Viviane dos Santos; Maria Lucia Leite; Alan Mazzoleni; 

Kauê Pedro Costa; Conceição de Maria Marques Cunha; Luciana Pereira e Maria 

Aparecida Martins Sales, deliberam favoravelmente que a Sra. Luciana Pereira 

Sena França assuma a função de 1º Secretária da Mesa Coordenadora. e) 

Composição das Comissões de Trabalho: Sr. Gabriel explica que o Conselho 

tem suas Comissões de Trabalho permanentes e que em determinados 

momentos pode criar Comissões de Trabalho temporárias, conforme Regimento 

Interno, essas Comissões devem ser paritárias, sendo compostas por no mínimo 

02(dois) conselheiros do Poder Público e 02 (dois) da Sociedade Civil, podendo 

ser compostas por maior número de Conselheiros e por Colaboradores. Sr. 

Gabriel faz a leitura das atribuições das Comissões de Trabalho no conselho e 

questiona a participação dos Conselheiros em cada uma delas:  Comissão de 

Acessibilidade: representando o Poder Público: Francisco Carlos Matuck Lopes 

(Coordenador) e Sra. Ilma Yuriko Hasegawa Enjiu e representantes da 

Sociedade Civil: Kauê Pedro Costa (relator) e Luciana Pereira Sena França, as 

reuniões serão realizadas todas as primeiras terças-feiras do mês. Comissão 

de Políticas Públicas: representantes do Poder Público: Debora Villar de 

Oliveira Giudicce Cruz; Joseleine de Campos Gomes (relatora) e representantes 

da Sociedade Civil: Alan Mazzoleni (coordenador) e Conceição de Maria 

Marques Cunha, reuniões realizadas nas segundas terças-feiras de cada mês. 

Comissão de Comunicação: representantes do Poder Público: Luciana Costa 

Barboza (coordenadora); Augusto Henrique Stangorlini e representantes da 

Sociedade Civil: Maria Lúcia Leite; Maria Aparecida Martins Sales (relatora), 

reuniões realizadas nas quartas terças-feiras de cada mês. Iniciada a votação 

para a deliberação das Comissões de Trabalho através dos Conselheiros: 

Debora Villar; Joseleine de Campos Gomes; Renata Cristina Rocha; Carlos 

Caoru de Souza Kussano, Luciana Costa Barboza; Gabriel Campi Rodrigues, 

Aleksandra Viviane dos Santos; Maria Lucia Leite; Alan Mazzoleni; Kauê Pedro 



Costa; Conceição de Maria Marques Cunha; Luciana Pereira e Maria Aparecida 

Martins Sales.  f) Composição da Comissão Eleitoral para a Eleição de 

Vacâncias: Sr. Gabriel explica que se trata de uma comissão temporária, 

somente para o período da Eleição das vagas de vacâncias do Conselho, onde 

deverão elaborar o Edital e calendário com todas as etapas da Eleição, adianta 

que o Sr. Francisco se colocou à disposição para participar desta Comissão, 

representando o Poder Público, desta forma fica definido: representantes do 

Poder Público: Francisco Carlos Matuck Lopes (coordenador); Débora Villar de 

Oliveira Giudicce Cruz e representando a Sociedade Civil: Aleksandrsa Viviane 

dos Santos; Conceição de Maria Marques Cunha, formada a Comissão, os 

Conselheiros: Debora Villar; Joseleine de Campos Gomes; Renata Cristina 

Rocha; Carlos Caoru de Souza Kussano, Marcio Roberto Dias Barreira; Luciana 

Costa Barboza; Gabriel Campi Rodrigues, Aleksandra Viviane dos Santos; Maria 

Lucia Leite; Alan Mazzoleni; Kauê Pedro Costa; Conceição de Maria Marques 

Cunha; Luciana Pereira e Maria Aparecida Martins Sales, deliberam 

favoravelmente pela composição da Comissão Eleitoral para a Eleição de 

Vacâncias do Conselho.  g) CREEBA – Centro Recreativo Esportivo Especial 

do Bairro Assunção – Solicitação de informações à Secretaria de Esportes: 

Sr. Gabriel comenta que o Sr. Jorge Cacciato já havia solicitado informações 

referentes à obra que está sendo realizada no local, sugere que seja 

encaminhado um Ofício solicitando agendamento de uma visita técnica pela 

Comissão de Acessibilidade. Sra. Elaine (Unidos pelo amor), relata que 

acompanharam a reforma bem de perto, comenta que referente a rampa foi 

informado pelo Secretário de Esportes e Lazer, Sr. Alex Mognon, que não existe 

possibilidade de adequação na rampa, sobre os banheiros, foram construídos 02 

(dois) banheiros família, a quadra também foi reformada, porém no dia da 

inauguração alagou devido à chuva, cometa que achou uma boa reforma. Desta 

forma fica definido que será encaminhado Ofício solicitando o agendamento da 

visita, onde os Conselheiros: Debora Villar; Joseleine de Campos Gomes; 

Renata Cristina Rocha; Carlos Caoru de Souza Kussano, Luciana Costa 

Barboza; Gabriel Campi Rodrigues, Aleksandra Viviane dos Santos; Maria Lucia 

Leite; Alan Mazzoleni; Kauê Pedro Costa; Conceição de Maria Marques Cunha; 

Luciana Pereira e Maria Aparecida Martins Sales. h) Educação Inclusiva – 

Auxiliares de Inclusão: Sr. Gabriel esclarece que as crianças com autismo e 

algumas outras deficiências, conforme a Lei, devem ter acompanhamento 

técnico nas escolas, a Prefeitura de São Bernardo abriu Edital para contratação 

desses profissionais, solicita que Sra. Elaine explique sobre o assunto. Sra. 

Elaine informa que o grupo de mães já teve uma conversa inicial com a 

Secretaria de Educação, pois foi aberto um Edital ano passado, para contratação 

de auxiliares através de entidades, comenta que existem dois tipos de auxiliares 

na Prefeitura, aquele que fica fora da sala, que cuida de higiene, locomoção e 

alimentação, e existe aquele que acompanha o aluno na sala de aula, pela 

necessidade de alunos que não podem ficar sozinhos em sala de aula, por 

diversos motivos, comenta que tem também a figura do estagiário, que é de 

extrema importância, pois ele estuda pedagogia, acha importante que os pais 

ouçam da Secretaria de Educação, quem serão esses contratados, como será a 

capacitação, quem fiscaliza esses auxiliares,  se esse auxiliar acompanhará o 



aluno dentro da sala de aula, comenta que o termo “cuidador” é muito ruim, pois 

remete a cuidar, remete saúde e traz limitações dentro de um ambiente escolar. 

Informa que alguns pais presentes na reunião estão com os filhos sem auxiliares 

em sala de aula. Comenta também que o grupo vem participando das plenárias 

na câmara, solicitando a abertura de novos concursos para esses auxiliares. 

Alguns pais de alunos, presentes na reunião, fazem relatos referente aos 

problemas enfrentados pela falta de auxiliares. Sra. Juliana, Conselheira Tutelar, 

comenta que na última gestão, exatamente essa demanda trouxe esse grupo de 

mães ao Conselho, que eram feitas reuniões das mães, com o MP e o Conselho 

Tutelar, porém com o início da pandemia essas reuniões não aconteceram mais. 

Sra. Lourdes do Conselho Tutelar, comenta que este grupo, por mais de três 

anos, junto com o Ministério Público e a Promotoria da Infância, vem tratando 

sobre a defasagem dos auxiliares de classe e coloca o Conselho Tutelar à 

disposição para a realização de ações para esta causa, também comenta que 

qualquer violação que envolva criança ou adolescente, o Conselho Tutelar 

deverá ser notificado. Após os relatos, Sr. Gabriel passa a palavra para Sra. 

Joseleine, representante da Secretaria de Educação, porém solicita que não seja 

respondida nenhuma pergunta que foi feita, pois quer a deliberação para 

oficializar a Secretaria em questão. Sra. Joseleine, após sua apresentação 

comenta que não irá responder as questões, porem sugere uma apresentação 

para a próxima reunião, para explicar todos os procedimentos dessa contratação 

de auxiliares. Sr. Gabriel sugere que seja encaminhado um Ofício para a 

Secretaria de Educação, com os questionamentos que surgiram nesta reunião e  

após votação, foi deliberado pelos seguintes Conselheiros: Debora Villar; 

Joseleine de Campos Gomes; Carlos Caoru de Souza Kussano, Luciana Costa 

Barboza; Gabriel Campi Rodrigues, Aleksandra Viviane dos Santos; Maria Lucia 

Leite; Alan Mazzoleni; Kauê Pedro Costa; Luciana Pereira e Maria Aparecida 

Martins Sales. 3) Informes: 3.1) Ministério Público – Ofício 015/22 – 2ª P.J – 

Indicação de representante do CMDPcD para composição de grupo de 

trabalho: Sr. Gabriel informa sobre o recebimento deste Ofício do Ministério 

Público, que solicita uma indicação de um representante para acompanhar os 

grupos de trabalho, em específico sobre o mapeamento das Pessoas com 

Deficiência, com relação a quantidade de Pessoas com Deficiência e 

equipamentos destinados às Pessoas com Deficiência existentes nos 

Municípios. Informa que o indicado foi o Conselheiro da Sociedade Civil, Sr. Alan 

Mazzoleni. 3.2) Capacitação dos Conselheiros: Sr. Gabriel informa que irá 

criar uma capacitação para os Conselheiros, buscando informações em outros 

conselhos e através dos relatos de experiências dos Conselheiros mais antigos. 

3.3) Criação do Fundo Municipal para o CMDPcD: Sr. Gabriel comenta que a 

maioria dos outros Conselhos já possuem Fundo Municipal, sugere iniciar os 

estudos e verificar as informações que são necessárias para a criação deste 

Fundo Municipal para o CMDPcD. Informa também que ficará em atendimento e 

em apoio ao administrativo do Conselho, na Secretaria, todas as segundas-

feiras, das 13h30 às 17h00, na sala de apoio dos Conselhos Municipais. 

Comenta sobre a importância de iniciar um trabalho, para o levantamento de 

alterações do Regimento Interno. Para a Comissão de Acessibilidade, solicita 

um levantamento dos equipamentos destinados à Pessoas com Deficiência 



existentes no Município, para a Comissão de Política Públicas que elaborem um 

fluxograma para encaminhamento de denúncias e quanto a Comissão de 

Comunicação, solicita o levantamento dos documentos do Conselho que 

deverão ser encaminhados para a página do CMDPcD, no site da Prefeitura. 4- 

ENCERRAMENTO: Não havendo nada mais a ser tratado, a reunião encerra-se 

as 16h50. Eu Cintia Pivotto, Secretária Executiva do CMDPcD/SBC, secretariei 

a reunião e lavrei a presente Ata que assino juntamente com o Sr. Gabriel Campi 

Rodrigues, Presidente do Conselho Municipal de Direitos da Pessoa com 

Deficiência de São Bernardo do Campo. 

 

 


